

トリック・オア・トリート

ハロウィンのお祭りに親子50組が参加



▲背中に羽を付けて妖精に変身した女の子。カボチャお化けのバケツをめぐらしてボールを投げ、ALT(外国語指導助手)からお菓子を受け取りました

カボチャのお化けや仮装などでおなじみのハロウィンにちなんだ「英語で遊ぼう、ハロウィンのお祭り」が10月26日、福祉センターで行われました。市国際交流協会が主催したもので、お化けや魔女、映画のキャラクターなどに扮した親子50組が参加し、ALTと一緒に英語を使ったゲームやダンスを楽しみました。「トリック・オア・トリート(お菓子をくれなきゃ、いたずらするぞ)」と教わったばかりの英語を話す子どもたち。無事にお菓子を受け取り「ありがとう」とにっこり笑顔を見せました。お揃いの手作り衣装で参加の親子の姿もあり、西洋起源のお祭りも親子で楽しめるイベントとして定着しつつあるようです。

今号の紙面から



- ◆ごみは正しく処分しましょう
……………2~3
- ◆26年度の保育園入園児童と学童保育所入所児童を募集…2~3
- ◆いじめや体罰どう思う? ……4~5

八千代市民憲章

光よ、土よ、風よ、水よ、きょうも新しい命をありがとう。
わたしたちは、生ある限り、互いに支え合い、共に生きる社会をつくるため、ここに八千代市民憲章を定めます。

- 1. やさしい心と明るい声が響き合う、健やかなまちをつくりまします。
- 1. 小さな一歩を積み重ね、地球を考えるまちをつくりまします。
- 1. よろこびと希望に満ちた、安心して住めるまちをつくりまします。
- 1. 自然を愛し、緑と花を育て、文化と潤いのあるまちをつくりまします。
- 1. みんなで支え合い、共に生きるまちをつくりまします。

平成10年11月19日制定

「市税納付書等送付用封筒」の広告を募集

市税納付書等送付用封筒への掲載広告を募集します。
▼掲載する封筒の用途 再発行納付書送付用 ▼掲載期間 26年6月~27年5月 ▼規格 縦6センチメートル×横13センチメートル(封筒の裏面) ▼掲載料 封筒1枚当たり1円以上(封筒枚数2万2000枚) ▼募集枠数 1枠 ▼申し込み 「市税納付書等送付用封筒有料広告掲載募集要領」を確認のうえ、12月6日(金)必着で指定の申込用紙を〒276-18501市役所納税課に郵送または持参。申込用紙、募集要領は納税課窓口または市ホームページからダウンロードできます。広告作成に係る費用は自己負担です (納税課)

来年の成人式は1月13日(祝)市民会館で開催
運営スタッフの募集もしています

式典のほか、新成人が中心となって企画する記念行事を予定しています。
▼日時 26年1月13日(祝)午後0時45分から。受け付けは正午~午後0時40分 ▼場所 市民会館 ▼対象 平成25年4月2日~6年4月1日生まれの人。11月以降に転入した人や、12月中旬になっても案内状が届かない人は、電話で青少年課へ
■成人式当日の運営スタッフを募集
受け付けや会場内整理、来賓受付などを行うボランティアスタッフを20人程度募集します。
▼対象 市内在住または在勤、在学の18歳以上の人 ▼申し込み 住所、氏名、電話番号、ある人はメールアドレスを書き、11月29日(金)までに電話かファクスまたはメールで、青少年課(481)0309(486)4166 seisyoi@city.yachiyo.chiba.jpへ。教育委員会庁舎内同課窓口でも受け付けています (青少年課)

清掃センターへの持ち込み

家庭ごみを清掃センターへ直接持ち込む場合は、「廃棄物処分申請書」が必要です。申請書は、清掃センター、クリーン推進課、支所・連絡所、市ホームページで入手できます。持ち込み時間は、祝日を除く月曜～金曜日及び第3土曜日の午前8時30分～11時40分・午後1時～4時です。住所確認のため、運転免許証などをお持ちください。集積場所へ出すときと同様に分別し、可燃・不燃・有害ごみは指定ごみ袋に入れてください。粗大ごみは有料です。詳しくは清掃センター☎483-4521 / 上高野1384-7へ。

不燃ごみと有害ごみは月1回の収集です

不燃ごみと有害ごみの収集は月1回のみです。12月になる前に、収集日をご確認ください。各地区の収集日は広報やちよ1日号、市ホームページ、クリーン推進課や支所・連絡所で配布している「ごみの分け方出し方」などで確認できます。

不法投棄は、しない、させない、見逃さない

不法投棄は犯罪です。不法投棄をした場合、5年以下の懲役、1,000万円以下の罰金（法人は



▲不法投棄されたごみ

■食用油の引き取り

使用済み植物油性食用油はペットボトルに入れて市役所クリーン推進課、清掃センター、各公民館へお持ちください。キャップはしっかりしめてください。

持って来られない場合は、新聞紙などに染み込ませるか、凝固材で固めてから可燃ごみとして出してください。

■灯油、ガソリンの引き取り

一部のガソリンスタンドで引き取ります。クリーン推進課へお問い合わせください。

3億円以下) または、その両方が科せられます。

不用品の「買い子」に注意

収集運搬の許可を持っていない業者が、有料で不用品を回収することは法的に禁止されています。また、無料で引き取ってもらった場合でも、回収後に業者が不法投棄した場合、依頼した人にも処理責任が生じてしまいます。

不用品の回収車を見かけても、回収依頼はしないでください。

不法投棄された土地の所有者にも責任が生じます

土地の所有者は、管理する土地の清潔保持に努める義務があります。所有者の意思に反して不法投棄された場合でも、所有者や管理者に処理する責任が生じます。柵を設置するなどして

Information

■野焼きはやめましょう

野焼きは法律で禁止されています。これからの季節は、落ち葉や枯れ枝がたくさん出ますが、むやみに燃やすことはできません。太さ7センチメートル以下、長さ50センチメートル以下の枝は、指定ごみ袋に入れず、ひもで束ねて出すことができます。枝からこぼれた葉っぱや落ち葉などは可燃ごみの指定ごみ袋に入れて出してください。

暖をとるために、落ち葉などを少量燃やすことは例外として認められています。

■土砂などの埋め立てには許可が必要です

面積500平方メートル以上に渡って埋め立てをする場合には、土地の所有者であっても市の許可が必要です。

不審な盛土が行われている場合は、クリーン推進課へ情報提供をお願いします。

▶埋め立てには許可が必要です



ごみを捨てにくい環境を作り、不法投棄防止に努めてください。

不法投棄を見つけたら ☎0120-844-530 へ通報を

不法投棄を見つけたら、不法投棄通報受付専用電話☎0120-844-530(ファクス兼用)またはクリーン推進課☎483-1151へ。連絡の際は「車のナンバー、投棄の日時・場所・状況など」をお知らせください。また、危険なので、不法投棄をしている人に声をかけないでください。

お問い合わせは

クリーン推進課☎483-1151へ

■中学生が不法投棄防止を呼びかけ

10月18日に高津中・東高津中学校の生徒と不法投棄連絡員が八千代緑が丘駅、八千代台駅で不法投棄防止を呼びかけました。



▲のぼりを持って声をかける生徒。啓発用のウェットティッシュを配りました

■焼却炉の延命化を図る工事をしています

清掃センターでは、3つの焼却炉で可燃ごみの処理をしています。各炉とも年数がたち老朽化が進んでいるため、現在「焼却施設基幹的設備等改良工事」を実施。焼却炉の延命化を図り、今後の安定した稼働、省エネや二酸化炭素排出量の削減を進めます。工事期間中のごみ処理を円滑に行うため、順次焼却炉を停止して工事を実施。25年度～28年度の4年間の継続事業として行っています。ごみの減量にご協力ください。

募集

26年度の保育園入園児童と学童保育所入所児童

■保育園 26年4月から保育園に入園を希望するお子さんの申し込みを受け付けます。4月入園の申し込みは26年1月中旬です。入園案内・申込書は、各保育園と子育て支援課で12月2日(月)から配布。市ホームページからもダウンロードできます。入園申し込みの受け付けは次の日程で行います。母子健康手帳と申込書などをお持ちになり、必ずお父さんと一緒に第1希望の保育園にお越しください。次の日程で都合がつかない場合は、ほかの保育園(原則として第2希望以降の保育園)で申し込みを、子育て支援課の窓口(1月31日)までにお越しください。入園の可否通知は、3月上旬に発送予定です。

▼入園資格 26年4月1日現在、生後6か月～就学前のお子さんで、保護者及び同居の親族が、日中、次のような状況により保育できない場合。①常勤・パート・内職などで働いている ②出産、病気で長期入院や家庭での療養が必要 ③長期間、病人や心身障害者(児)を看護する ④火災や風水害などで復旧作業を行う 産後休業明け(母親が出産前と同じ職場に復帰するとき)の場合、生後57日目から入園の対象になります。育児休業中(入園希望月までに職場へ復帰する人を除く)の場合は申し込みできません

【各保育園の連絡先と受付日】

保育園	電話番号	日 程
八千代台	483-0903	1月8日(水)午前10時～午後4時
八千代台西	484-6465	1月21日(水)午前10時～午後1時
八千代台南	482-0922	1月22日(水)午前9時30分～午後4時
ゆりのき台	486-6711	1月9日(木)・10日(金)午前9時30分～午後3時
みつわなかよし	458-7007	1月17日(金)午前10時～午後4時30分
茶々おかわだみなみ	405-3060	1月17日(金)午前10時～午後4時
大和田西	482-0121	1月16日(木)午前10時～午後4時
村上北	482-0921	1月15日(水)午前9時30分～午後3時30分
村上南	484-1588	1月15日(水)午前9時30分～午後4時
勝田	482-5045	1月14日(火)午前9時30分～午後3時30分
第二勝田	483-0902	1月10日(金)午前9時30分～午後3時
マリヤ	488-2471	1月17日(金)午前10時～午後4時
米本南	488-1627	1月16日(木)午後1時30分～午後4時
睦北	488-1149	1月14日(火)午前10時～午後4時
新木戸	450-4359	1月14日(火)午後1時30分～午後4時30分
緑が丘はぐみの杜	458-7005	1月10日(金)午前9時～午後3時 1月15日(水)午前9時～正午
明優	450-0914	1月17日(金)午前9時～午後4時
高津南	450-0927	1月16日(木)午前10時～午後3時30分

【認定こども園の連絡先と受付日】 幼稚園と保育園の機能を併せ持つ施設です。お問い合わせ、入園の申し込みは直接各保育園へ。

【認定こども園の連絡先と受付日】 幼稚園と保育園の機能を併せ持つ施設です。お問い合わせ、入園の申し込みは直接各保育園へ。

保育園	電話番号	日 程
若葉高津	(450)5077	1月10日(金)午前9時～午後4時
ベビーエンゼル	(407)0711	1月24日(金)午前10時30分～正午
まこと村上	(487)1675	1月15日(水)午前9時～11時30分

※ベビーエンゼル保育園、まこと村上保育園は、26年4月1日現在、0歳～2歳のお子さんのみ受け付けます

■学童保育所 26年4月から学童保育所に入所を希望するお子さんの申し込みを受け付けます。入所案内・申請書は各学童保育と子育て支援課で12月2日(月)から配布。市ホームページからもダウンロード



たいばつ いじめや体罰、ど

青少年版で取り上げてみたいテーマのアンケートを行ったところ、いじめ・体罰が最も多く挙がりました。携帯電話やスマートフォンを利用したいじめも増えています。子どもたちは、いじめや体罰についてどのように考えているのでしょうか。

いじめが年々増えていくことに疑問をもちます。学校では心のアンケートや保健室前の心のポストで悩みや辛い気持ちを相談できます。みんながそれを活用したり、だれかにうちあけたりしていじめがなくなると良いと思います。今だれかをいじている人は、すぐに自分のあやまちに気付いてほしいです。

傷が深くなる一方です。いじめる人は何らかの理由があっという間といじめると思っています。どんな理由があつたとしても、自分でおさえることが大事だと思います。

ほかの人に相談してみんなで助けよう



【八千代台西小・関根恵蒔】いじめはとてもこわいです。いじめられた人が、時には自ら命を絶ってしまうことがあるからです。いじめは途中で周りの人が止めることが大事です。

周りの人が気付いてあげないと、どんどんひどくなっていきます。でも正直ぼくは、いじめられている人を見て助けられるかわかりません。そういう時は他の人にも相談してみんなで助けを求めたいと思います。そういう勇気を持つてようになりたいです。



つよ強い心を持って「やめて」と言おう



【大和田南小・福田三冬】いじめは、だれかの悪口を言ったり、暴力を行ったりすることです。けれども、中には、ふざけたつもりでやっていたら、いじめになってしまったということがあります。だから私は、一人一人がこれをやったら相手はどう思うのか、自分がやられたらどう思うかを考えて行動したらいと思います。また、強い心を持って「やめて」と言えることさらいと思います。一人一人が意識して、少しでもつらい思いをする人がいなくなることが一番です。

他を理解する力をつけることが大切



【米本南小・宮城治壮】ぼくは、いじめはあってはならないことだと思いますが、現実ではどこかで起こっています。みんながみんな性格や行動が違うので、個人個人で意見があ

わず、他を理解することが難しいです。いじめやけんかをなくすには、一人ひとりが真剣に考えていかなければなりません。一人ひとりがしっかりと自分なりに勉強をして、他を理解する力をつけていけるとよいと思うし、ぼくもそうしたいです。

なや悩みや辛い気持ちを相談して



【西高津小・片岡夏海】私は人がだれかをいじているところを見たことはないけれど、いじめのニュースを見て、人をいじめて何か得ることにはあるのかと思います。いじめる人の気持ちは私にはわかりません。いじめられている子がもし自殺してしまったら、いじめた人は責任をとれるのかとも思います。メリットが見あたら

いじめは心の傷をつけるひどいもの



【大和田西小・安原風香】いじめは人の将来をうばい、心の傷をつけるひどいものだと思います。なぜかという、いじめられた人は心に傷がつき、じきにがまんができなくなって不登校となることが多いからです。そこで授業が受けられなくなってしまいます。勉強ができなくなると、やりたい仕事もできなくなってしまう、将来にも大きく関わります。また、学校へ行つたとしても心の

周りの人が止めてあげることが大切



【大和田中・中尾美月】いじめが起こるケースはさまざまです。思ってもいないのに、自分がいじめを受けるのが嫌だから一緒にやってしまったり、他のことでたまつたストレスで起こしたりすることもあります。でも、必ず誰かの一言で始まります。個人的に「〇〇が苦手だ」そう思うのは仕方ありません。問題はその後です。人は誰かを嫌いになると、同意をしてくれる人を求めるのです。「〇〇さんって～じゃない？」誰かがもし、そのようなことを言つても、周りの人が止めてあげること、流されないことが大切です。また、陰で言うのではなく、本人にやさしく「ここを直した方が～だよ」と気付かせてあげればよいと思います。

自分がされて嫌なことをしない



【萱田小・大西成隆】いじめや体罰が原因で自殺をしたというニュースを聞くとき悲しい気持ちになります。いじめが原因で不登校になっている生徒も多いと聞きます。僕は小さい頃から、「自分がされて嫌なことを他の人にしない」「自分は大丈夫と思つていても他の人は嫌だと感じるかもしれないから、相手の身になって考える」と教わつてきました。みんながこのようなことを意識すれば、いじめは起きないのではないかと思います。

第三者が勇気を持って注意を



【睦中・佐藤大河】いじめはとても恐ろしいことです。いじている人は遊び感覚でも、相手はとても傷ついていることもあるのです。僕が一番ダメだと思うのは、その周りにいる第三者です。第三者は冷静にまわりを見ることが

記者の目

1つのことを追求する日本人 大和田小・伊達寛明



先日、新型ロケット「イプシロン」が発射に成功しました。費用は今までの2分の1、作る期間も短くなりました。しかし、その成功への道は7年もかかったそうです。日本人は1つのことを一生懸命追求する力を持っているので、ぼくもそのような日本人になりたいです。

東京の発展を見るのが楽しみ 八千代台小・東美里



東京オリンピックが楽しみです。前に東京でオリンピックが行われたのは昭和39年で、その時の東京は、新幹線が開業したり道路が整備されたりと大きく発展していったそうです。なので、次の東京オリンピックで、今の東京がどんな風に発展していくのかその様子を自分の目で見るのができるのを楽しみにしています。

地球温暖化を防ぐには 睦小・蒔田歩樹



私たちが毎日すごしている中でも、地球温暖化が進んでいます。地球温暖化を防ぐには、一部の人のみではなく、多くの人々がエコカーに乗ったり、エアコンの使用をひかえたりするなど、意識すればよいのではないかと思います。

冷蔵庫に入る店員 八千代台東小・植田栄太郎



ぼくは、コンビニの店員が商品の入っている冷蔵庫に入り、その写真を公開したというニュースに関心を持っています。冷蔵庫には、商品が入っているのだから汗まみれの人間が入つてよいところではありません。どうしてそんな当たり前のことが分からないのかなと思います。

事故につながるスマホや携帯 勝田台中・大島優夏



最近大人も子どもも持っているスマートフォンや携帯。とても便利ですが、使い方やマナーを守らないと思わぬ事故につながります。私は駅で携帯を操作しながら歩いている人に危うく

ぶつかりそうになったことがあります。本人は全く気がついていませんでした。スマホや携帯はマナーを守れる人が持つべきです。

消費税が上がると大変 八千代中・上埜日向子



消費税が5%から8%になってしまふということですが、買い物する時に払うお金が高くなるのであまり嬉しいことではありません。でも消費税が良いことに使われるのであれば、払う意味があると思います。そう言いながらも、これ以上消費税が上がると大変です。

子どもの意見も聞かべき 八千代高・の場千夏



「はだしのゲン」の図書館での自由閲覧を禁止する、という報道を耳にしました。図書館での自由閲覧を許可する、許可しないと大人たちとの間で勝手に議論していますが、子どもの意見も聞かなければいけないのではないのでしょうか。勝手に大人たちが色々なことを制限してしまうことで、子どもたちの「知る権利」が奪われてしまい、考える力の低下にもつながっているのではないかと思います。

おも う思う？

でき、正しいか正しくないかの判断ができます。でも、見て見ぬふりをしたり、その場の勢いや、誘われて断りきれずに一緒にその中に入ったりしてしまうのです。そんなことがなくなり、勇気を持って注意できれば、いじめはなくなると思います。

相手を思いやれる人になりたい

【八千代台西中・鈴木笑花】「いじめ」と聞くと、私は悲しくなります。私の学校では、「ネットいじめ」について警察の方から学びました。直接相手に嫌がらせをするいじめも怖いですが、目に見えない相手から嫌がらせをされる「いじめ」も本当に怖いのです。相手が嫌な気持ちになることをわかっていて嫌なことをする人は、本当に小さな弱い人間だと思います。皆が互いを思いやり、相手の気持ちを考えれば、「いじめ」なんてなくなるはずですよ。だから私は、相手を思いやれる人になりたいです。そして、いじめっ子に負けない、強い人になりたいです。苦しんでいる人がいたら手をさしのべ、たくさんの人が笑顔になればいいと思います。



お互いを認めることが大切

【阿蘇中・齋藤莉桂】いじめに関するニュースをよく耳にしますが、なぜいじめをするのかが理解できません。友達もいなくなるし、信用もされないし、悪いことだらけです。そもそも、人はそれぞれ、頭が良かったり・悪かったり、スポーツができたり・できなかったり、と違う

のは当たり前です。それぞれ違うからこそ、欠点を補い合ったり、良い点は伸ばし合ったりできるはずですよ。人は人、自分は自分。「あの子はこういう子なんだ」とお互いを認めることが大切だと思います。

大会結果は体罰の理由にならない

【八千代西高 ソマリバ・ロドリゴ・セバスチャン】部活やクラブなどで体罰が多いとよく聞きます。大会の結果が出なかったからといって、体罰の理由にはならないと思います。練習量が増えるのは、僕は体罰だと思いません。しかし、なぐったり、けったりすることはダメだと思います。部活などで体罰されている人がいたら、すぐに親や他の先生に言った方がいいと思います。

暴力は痛さと怖さしか残らない

【八千代松陰高・渡辺瑞穂】半年ほど前にテレビで調理師免許を取得するための専門学校の特集を見ました。そこでは毎日がハードなスケジュールで、生徒が何か失敗したり、今何をすべきか分からないと戸惑っていたりしました。すると先生が叱りに来るのですが、暴力をふるうことは決してありません。なぜ生徒がそんな失敗をしたのか、今何をすべきかを生徒自身に考えさせるように叱っているのが印象的でした。生徒に暴力をふるってわからせようとしても痛いと怖かったことしか残らないので、体罰は悪循環だと思います。

嫌だと言われたらすぐにやめて

【秀明八千代高・中村文香】いじめには、言葉のいじめや暴力などがありますが、それだけではないと思います。いじめられている人がやめてほしいと言っても、やり続けられはじめです。する側は面白いとか、悪気がないと思っただけで、されている側が嫌だと言ったら、すぐにやめて謝るべきです。嫌と言われてもやり続けるからエスカレートし、大きな問題になってしまいます。されている側も一人で悩まないで、両親や先生、信用できる友達などにすぐ相談するべきだと思います。いじめは、大抵されている人に罪はありません。自分が何かをしていじめられたのなら、反省すべきだけでも、自分が何もしていないのにいじめられているのなら、堂々としていてよいと思います。



日頃の感謝を伝える敬老祝賀会 米本小・中川舞花

米本小では、毎年9月に敬老祝賀会という行事を行っています。この行事は地域にお住まいのおばあちゃん、おじいちゃんに日頃の感謝の気持ちを伝えます。私は座席までの誘導係をして、自分から優しい声かけもできるようになりました。

親子でつくる勝南バザー 勝田台南小・三角美空

11月に勝南まつりというバザーがあります。そのバザーは親子が協力してつくりあげるバザーです。学年全体で協力してつくりあげて、その時の感動をととても期待しています。

少年自然の家での宿泊学習 阿蘇小・中村啓希

9月11日から3日間、6年生最後の宿泊学習で少年自然の家に行きました。いろいろな活動の中で一番思い出に残ったのは、流しそうめんでした。ぼくは流しそうめんが初めてだったけど、みんなで食べるそうめんは、とてもおいしかったです。

30周年記念でタオルマフラー 新木戸小・山中遥日

新木戸小学校は今年、30周年をむかえました。その記念として、全校の投票で選ばれたデザインのタオルマフラーを作りました。10月30日の西部地区総合体育祭では、そのタオルマフラーを使って、心を一つに応援します。

絆が深まった総合体育祭 東高津中・鈴木真三

総合体育祭があり、女子はダンスを、男子は組体操を主に行いました。練習では何度も失敗して時間も11分を超えていたのですが、本番では大成功をおさめることができました。今回の総合体育祭で各学校の絆が深まっただけでなく、八千代市の中の中学校同士の絆も深めることができたと感じています。

新人戦が楽しみで待ち遠しい 萱田中・瀧ヶ崎真歩

私がこれから楽しみにしていることは新人戦です。私の所属しているバレー部は人数が多く、半分くらいの人がベンチに入ることができません。毎日一生懸命練習してきた仲間とベンチ入りをかけ、ライバルとして競いあっています。緊張や喜び、悲しみ、不安などたくさんのことを感じ、成長できる新人戦が私はとても楽しみで、待ち遠しいです。

入賞記録

スポーツや文化活動で、上位に入賞した個人・団体を紹介します。対象期間は、25年6月1日～25年9月20日。学校から報告があったものを掲載しています。(敬称略)

小・中学校

- 八千代台東小 ▶文部科学大臣杯第9回小・中学校将棋団体戦千葉県大会【小学校の部】2位
- 勝田台中 ▶県中学校総合体育大会【柔道女子】個人3位…石井桃佳【体操女子】個人総合3位…瀬谷百香
- 大和田中 ▶県中学校総合体育大会【バスケットボール男子】3位
- 村上東中 ▶県中学校総合体育大会【陸上男子】100m優勝…和西玲旺
- 萱田中 ▶全国中学校テニス選手権【男子】優勝…宮本大勢 ▶ピティナ・ピアノコンペティション全国決勝大会【D級】ベスト22賞…菱谷菜々子 ▶ちば音楽コンクール 1位…菱谷菜々子
- 秀明八千代中 ▶県中学校総合体育大会【陸上女子】100mハードル優勝…安田志織 ▶全国中学生空手道選手権大会【女子】団体3位…鴨居美奈・阿部玲巳・北川空
- 八千代松陰中 ▶県中学校総合体育大会【レスリング

高校

- 八千代高 ▶関東高等学校柔道大会【女子】57kg級3位…鈴木加奈、70kg級3位…高木茜 ▶県高等学校総合体育大会【柔道女子】団体優勝、48kg級2位…斎藤優奈、48kg級3位…海口みなみ、52kg級2位…白鳥遥子、52kg級3位…盛安寿紗、57kg級優勝…大和久友佳、57kg級2位…鈴木加奈、63kg級優勝…鈴木くるみ、70kg級優勝…高木茜、78kg級3位…宮内末希、78kg級超級優勝…女良いこま【ハンドボール女子】2位【水泳女子】水球2位、200m自由形2位…齋藤萌、200m個人メドレー6位(関東大会進出)…齋藤萌【サッカー男子】3位 ▶県体重別柔道選手権大会【少年女子】70kg級優勝…鈴木くるみ、70kg級2位…大和久友佳、70kg級3位…鈴木加奈、無差別級2位…女良いこま ▶関東ジュニア柔道体重別選手権大会【女子】78kg超級3位…女良いこま ▶県公立高等学校テニス選手権大会【女子】団体3位 ▶関東公立高等学校テニス選手権大会【男子】団体優勝 ▶全

高等学校体育学科・コーススポーツ大会柔道大会【女子】団体優勝 ▶関東地区高等学校和太鼓選手権 金賞 ▶県高等学校選手権水泳競技大会【女子】200m自由形優勝…齋藤萌、200m個人メドレー優勝…齋藤萌

- 八千代西高 ▶千葉県民体育大会第2部ウエイトリフティング競技会【男子】69kg級2位…中村瑠佳
- 千葉英和高 ▶県高等学校総合体育大会【バスケットボール女子】2位【アーチェリー男子】団体3位【アーチェリー女子】団体2位 ▶関東高等学校アーチェリー選抜大会千葉県予選会【女子】優勝…高橋志保 ▶関東高等学校バスケットボール千葉県大会【女子】3位
- 八千代松陰高 ▶県高等学校総合体育大会【テニス男子】団体2位 ▶関東バスケットボール大会【男子】3位 ▶全国高校軟式野球南関東地方予選千葉大会 準優勝 ▶県合唱コンクール【女声】金賞【混声】金賞
- 秀明八千代高 ▶県高等学校総合体育大会【テニス男子】団体3位【テニス女子】団体優勝、シングルス2位…大河真由、ダブルス優勝…木村優子・鈴木葵、ダブルス2位…大河真由・岩井真優、ダブルス3位…古川真実・斎藤美羽、宮内梨奈・矢野伽南子 ▶県私立高等学校テニス大会【男子】団体2位 ▶関東空手道選手権大会【少年女子形】3位…黒川衣紗菜

お知らせ

市役所
〒276-8501 大和田新田312-5
☎483-1151 (代表)

青色決算説明会・消費税等説明会を開催

千葉西税務署では、所得税の青色申告決算書の作成や、消費税及び地方消費税等の申告書の書き方について、次の日程で説明会を行います。

詳しくは、千葉西税務署・個人課税第一部門☎043-274-2111へ。

■事業所得

時間はいずれも午後1時30分～4時

日程	会場
12月3日(火)・12月4日(水)	千葉西税務署
12月5日(木)	八千代商工会議所
12月9日(月)	習志野商工会議所会館

■不動産所得

時間は午前10時～正午

日程	会場
12月3日(火)・12月4日(水)	千葉西税務署

(市民税課)

保育士の登録を受け付け

26年4月から市内保育園で勤務できる保育士の登録を、受け付けています。フルタイム勤務や短時間勤務など、勤務形態はいくつかありますので、ご相談ください。電話による登録も可能ですので、子育て支援課までご連絡を。

募集 母子保健推進員

母子保健推進員は、「楽しく安心して子育てできるまちづくり」を目指し、市の保健師と協力しながら活動する地

域のボランティアです。生後2～3か月児のいる家庭の訪問をはじめ、地域グループごとの自主的な活動も行っています。▶応募資格 育児経験があり、次の地区またはその周辺に住んでいる人①大和田新田地区 ②緑が丘地区 ③大和田・萱田町地区 ▶応募方法 電話で母子保健課☎486-7250へ

要介護認定者は条件により税の障害者控除の対象に

要介護認定を受けている65歳以上の人は、身体障害者手帳などの交付を受けていなくても、介護度などによって所得税や市県民税の「障害者控除」が受けられる場合があります。所得税の年末調整に係る申告をする場合は、市が発行する認定書が必要です。詳しくは、長寿支援課へお問い合わせください。

「特設人権相談所」を開設

千葉地方法務局と船橋人権擁護委員協議会では、12月4日(水)～10日(火)の人権週間に合わせて「特設人権相談所」を開設します。いじめや家庭問題、人権上の問題などでお悩みの人は、当日直接会場へお越しください。▶日時 12月2日(月)午後1時～4時 ▶場所 市福祉センター (健康福祉課)

募集 特別養護老人ホーム三山園の介護職員(非常勤職員)

四市複合事務組合が運営する特別養護老人ホーム三山園の介護職員を募集します。▶募集人数 5人程度 ▶雇用期間 1年(更新有り) ▶勤務日 週4日程度(早番・夜勤を含むシフト制) ▶勤務地 同園(船橋市三山2-3-2) ▶時給 1,210円(夜間割増あり)

献血
●11月17日(日)午前10時～11時45分・午後1時～4時、イオンモール八千代緑が丘(八千代東ライオンズクラブ主催)

火災・救急時には**119**番
救急車の適正利用にご協力ください
出動件数 10月 1～10月
救急 627件 6,961件
火災・その他 81件 676件
火災場所の問い合わせは☎459-0119へ

※通勤手当支給、有給休暇有、社会保険完備 ▶応募資格 概ね60歳までの介護に熱意のある人 ▶申し込み 土曜・日曜日、祝日を除く午前9時から午後5時までに電話で同園☎476-2885へ (長寿支援課)

12月8日(日)にコミュニティバスの一部の便が運休

ニューリバーロードレースin八千代が12月8日(日)に開催されることに伴い、各区間において交通規制が行われます。コミュニティバスで交通規制を受ける便は、次のとおり運休します。ご利用の際はご注意ください。

コース名	運休する便
南部コース(八千代台南市民の森発)	第2便(8:45発) 第3便(10:30発)
南部コース(勝田台市民文化プラザ発)	第1便(8:50発) 第2便(10:15発)
平戸橋コース	第2便(9:55発)
市営豊園コース	第2便(11:25発)
八千代中央駅コース(米本団地発)	第2便(10:14発)
八千代中央駅コース(八千代中央駅発)	第2便(10:42発)

(都市計画課)

市役所の人事異動(10月31日付)

▶部長相当職 会計管理者兼理事(企画政策担当) 相馬清彦 (職員課)

保健

〒276-0042 ゆりのき台2-10
保健センター母子保健課 ☎486-7250
健康づくり課 ☎483-4646



1歳6か月児 歯科健診

むし歯予防のために歯科健診や歯みがきの相談などを行います。対象となる人には、個人通知をします。▶日時 12月5日(木)・10日(火)・11日(水)、1月15日(水)・17日(金)。受け付けは午後1時～1時30分(所要時間約90分) ▶場所 保健センター ▶対象 24年2月・3月生まれ ※通知の日程で都合の悪い場合や通知が届いていない人は、電話で母子保健課へ

妊婦・乳児の健康診査を受けましょう

母子健康手帳と共に交付された「母子健康手帳別冊1」に綴じられている「妊婦・乳児健康診査受診票」を利用し、妊娠中に14回、生後3～6か月と9～11か月に各1回、千葉県内の医療機関で健康診査が受けられます。里帰り出産などで県外の医療機関や助産所での受診を希望する人や、転入などで八千



インフルエンザを予防しましょう けんこうかんりコーナー 467

インフルエンザが流行する季節になりました。八千代市では、10月1日から12月31日まで、65歳以上の方を対象とした定期予防接種を行っています。インフルエンザは、普通の風邪と違い、頭痛・関節痛・筋肉痛・高熱といった全身症状が出るのが特徴です。併せて、いわゆる風邪の諸症状、咽頭痛・鼻汁・咳などもみられます。子供は稀に急性脳症を発症したり、高齢者や免疫力の低下した方は、肺炎を伴うなど、重症化することがあります。また、インフルエンザウイルスは感染力が強く、流行すると短期間で多くの人に広がります。インフルエンザを予防するには、外出後の手洗い・アルコール消毒、マスクの着用、流行前にワクチンを接種することが大切です。また、乾燥した環境ではインフルエン

ザにかかりやすくなるため、室内の湿度を50～60%に保つことが大切です。また、インフルエンザは、咳やくしゃみをした時に口から出る飛沫で感染します。咳をする時は、マスクを着用するか、マスクが無い場合はハンカチで押さえる・腕で押さえる等のエチケットを守りましょう。ワクチンを接種しても、インフルエンザにかからないわけではなく、かかっても症状を軽減させるというもので、予防接種を過信せず、手洗いやマスクの着用など基本の予防策を励行しましょう。また、人ごみへの外出は最小限に控え、予防を心がけましょう。65歳以上の方は、併せて肺炎球菌ワクチン接種を推奨します。八千代市医師会 ゆりのきクリニック 上田哲郎

やちよ情報メール
(防災・防犯・環境・火災) 徘徊高齢者等
登録申し込みは
☎ yachiyo@sg-m.jpへ

納期限は12月2日(月)
納め忘れのない口座振替が便利です
11月の納期
国民健康保険料……………5期
介護保険料……………5期
後期高齢者医療保険料……5期

訂正 広報やちよ11月1日号、2ページ下段の表のタイトルに誤りがありました。正しくは「11月の資源物・ごみ収集日」です。お詫びして訂正します。

「圏央道を活かした地域産業活性化事業」のご活用を
地域資源を活用した事業を行う中小企業を対象に、経験豊かな地域資源活用アドバイザーがアドバイザーをします。また、事業者の課題解決(商品開発、マーケティングなど)に適した専門家を派遣し、アドバイザーもいます。▼主な相談内容 ①新製品・新サービスの企画・開発 ②新製品の販路先の開拓・連携先のコーディネート ③国や県の支援制度に関する情報提供 ▼問い合わせ 千葉県産業振興センター活性化支援室☎043(299)1078 ☎043(299)3411 (産業政策課)

●ラウンドダンス初心者無料講習会 11月20日(水)10時～11時、緑が丘公民館。ラウンドダンスさくら・大竹☎406)4634
●すくすく文庫「人形劇とおはなしの会」人形劇「ころりんパン」音楽劇、読み聞かせほか。11月27日(水)11時～11時30分・11時45分・12時15分、村上児童会館すくすく文庫。岡山☎(484)3336
ミニ・ガイド
■自動車税の滞納処分を強化 千葉県では自動車税の未納がある人に対し、給与、預金、自動車などの差し押さえを12月から強化します。自動車税が未納の場合は、至急納付してください。千葉県税務課☎043(223)2127、千葉県税務事務所☎043(279)7111
■ふくろうまつり 農園芸・織物・陶芸・木工の製品販売、近隣学校の部活動の発表、風船プレゼント、パネル展示など。11月16日(土)10時30分～15時30分、イオンモール八千代緑が丘。友愛みどり園☎458)7477
■11月は動物による危害防止対策強化月間 次のことに注意して、動物を適正に飼いましょう。①改正動物愛護法が施行されました。動物を飼っている人は動物の適正飼養・管理に努めましょう ②犬の放し飼いは禁止されています ③犬の登録と狂犬病予防注射は、法律に定められた飼い主の義務です。犬には鑑札と注射済票をつけましょう ④サル、ヘビなどの特定動物を飼う場合は、あらかじめ保健所長の許可が必要です。逃げた場合は、直ちに保健所・警察へ通報してください ⑤動物は責任を持って最後まで面倒をみましょう。飼えなくなった場合は、新しい飼い主を探しましょう。見つからない場合は動物愛護センターなどに相談を ※問い合わせは、習志野健康福祉センター(保健所)☎(475)5154・千葉県動物愛護センター☎0476(93)5711・同東葛飾支所☎04(719)0050

■「圏央道を活かした地域産業活性化事業」のご活用を
地域資源を活用した事業を行う中小企業を対象に、経験豊かな地域資源活用アドバイザーがアドバイザーをします。また、事業者の課題解決(商品開発、マーケティングなど)に適した専門家を派遣し、アドバイザーもいます。▼主な相談内容 ①新製品・新サービスの企画・開発 ②新製品の販路先の開拓・連携先のコーディネート ③国や県の支援制度に関する情報提供 ▼問い合わせ 千葉県産業振興センター活性化支援室☎043(299)1078 ☎043(299)3411 (産業政策課)

代市の受診票の交付を受けていない人は、電話で母子保健課までご連絡を。

歯科相談 (予約制)

お子さんの歯の手入れ、むし歯予防などお口の健康について、実習を行いながら、歯科衛生士が個別に相談に応じます。▶日時 毎月第4火曜日午後1時30分～4時(1人約30分)▶場所 保健センター▶申し込み 電話で母子保健課へ



65歳以上の人を対象にしたインフルエンザ予防接種

接種を希望する人は、送付された予診票を委託医療機関に持参し、12月31日(火)までに受けてください。

昭和23年10月3日から昭和24年1月1日の間に生まれた人へは、誕生日に合わせて順次発送しています。昭和24年1月1日までに生まれた人で10月以降に転入した人は、申し出により予診票を送付します。電話で健康づくり課へご連絡ください。

習志野健康福祉センターから

■神経難病クリスマス会 (予約制)

音楽療法、神経難病専門医による相談を予定。ケーキとお茶を囲み、療養上の工夫などを語り合います。特定疾患受給者とその家族対象。先着30人。▶日時 12月3日(火)午後1時～3時30分▶費用 300円(飲食代)▶申し込み 11月26日(火)までに疾病対策課 画475-5154へ

夜間・休日急病診療	◆急病のときは、まず、当番医で受診を
月～金曜日 19:00～翌8:30	テレホン案内 内科系(小児科) 画482-6870
土曜日 17:00～翌8:30	外科系・その他の科目 画482-6871
日曜日・祝日 年末年始 8:30～翌8:30	歯科 画482-6872 ※小児科・その他の科目・歯科は、日曜・祝日・年末年始の8:30～17:00のみ
つながらないときは、市役所画483-1151か消防本部画459-2441へ。当番医は、市ホームページでも見られます。	
やちよ夜間小児急病センター 東京女子医科大学八千代医療センター内 毎日18～23時 画458-6090 ※23時以降は画450-6000へ	
こども急病電話相談 お子さんの急病時、受診が必要か判断に迷うなどに看護師や小児科医が相談に応じます。 毎日19～22時 局番なしの画#8000	

情報ぎやらりー

特に表示されていないものは受講無料です。詳しくは各主催者に問い合わせてください。



大和田公民館画482-0845

◆脳いきいき折り紙教室 来年の干支を折ります。

市内在住または在勤の成人対象。先着16人。ボンド、はさみ持参 画11月28日(木)、12月9日(月)午前10時～正午 画700円(材料費) 画電話か直接同館窓口へ
阿蘇公民館画488-1185 ◆省エネ・安全鍋ケースを作ろう 省エネで煮物料理や保温に役立つ鍋ケースの作り方を学びます。市内在住の成人対象。先着8人。木綿糸用縫い針1本、まち針10本、裁縫用具、筆記用具、飲み物持参 画12月9日(月)午前10時～午後2時 画500円(材料費) 画午前9時から電話か直接同館窓口へ。参加費は11月26日(火)までに同館へ

勝田台公民館画485-5202

◆クリスマスに向けて素敵な寄せ植えを作りませんか 市内在住の成人で寄せ植えの初心者対象。先着15人。作業用手袋、園芸ハサミ、割り箸1膳、作品持ち帰り用の入れ物(レジ袋など)持参 画12月4日(水)午前10時～正午 画1,500円(材料費) 画午前9時から電話で同館へ
緑が丘公民館画489-4919 ◆男性そば打ち体験教室 新そば粉を使って二八そばを作ります。市内在住の成人男性対象。各回先着8人。エプロン、三角巾、布巾、持ち帰り用容器、筆記用具持参 画12月12日(木)・13日(金)午前9時30分～午後2時 画1,000円(材料費) 画午前9時から電話か直接同館窓口へ



文化伝承館画458-1700

◆親子絵手紙教室 絵手紙の年賀状やクリスマスカードを作ります。市内在住の小学生と保護者対象。先着10組 画12月1日(日)午前10時～正午 画1組700円(材料費) 画電話か直接同館窓口へ

◆伝統文化に親しむ会⑥「師走におくる邦楽ミニコンサート～箏・尺八・三絃の調べ～」同館を利用している団体の発表会。邦楽演奏で心を癒してみませんか。市内在住または在勤・在学の小学生以上対象。先着10組 画12月8日(日)午後2時～4時 画電話か直接同館窓口へ



少年自然の家画488-6538

◆12月のプラネタリウム

◆12月のプラネタリウム 今晩の星空、彗星・流星、プレアデス神話。小学生以上対象 画12月8日(日)・22日(日)午前10時30分～、午後1時30分～ 画市内の人150円、市外の人300円 画当日直接同所へ。30分前から5分前まで受け付け

◆冬の星空を見る会 プラネタリウムと屋上での星座の観望。悪天候の場合はプラネタリウムのみ。小学生以上対象(小中学生は保護者同伴) 画12月13日(金)午後6時30分～8時30分 画12月12日(木)までに電話で同所へ



総合生涯学習プラザ画487-3718

◆学ぶ人は美しい「話し方教室」

自己紹介の仕方、人前での簡単な話し方を学びます。成人対象。先着80人 画12月11日(水)午前10時30分～正午 画午前9時から電話か直接同プラザ窓口へ

男女共同参画センター画485-6505

◆マイカー技能セミナー～いざという時役立つわざ～ 講義と体験学習(実際の車を使ってのタイヤ交換など)。市内在住または在勤の成人。先着20人。2～6歳児の保育あり。先着5人(要予約・11月29日(金)締め切り) 画12月7日(土)午後1時～4時 画20円(保険代) 画電話か直接同センターへ

ふれあいプラザ画487-1511

◆もうすぐ冬休みだ!鶏肉のケチャップはちみつと切り株ケーキを作ろう! 市内在住の小学生対象。先着24人 画12月15日(日)午前10時～午後1時 画500円 画11月30日(土)までに電話または直接同プラザ窓口へ

勝田台中央公園小体育館画487-7667

◆リフレッシュヨガ教室 先着18人。画11月20日(水)午前11時から70分～80分程度。以降、主に毎週水曜日開催 画1回500円 画直接同館窓口へ

やちよ農業交流センター画406-4778

◆そば打ち体験教室 市内在住または在勤の人対象。各回先着8人。エプロン、三角巾、手拭きタオル、台布巾、麵を入れる容器、筆記用具持参 画12月6日(金)・7日(土)午前9時～午後2時 画1,000円(材料費) 画参加費を添えて直接同センター窓口へ

◆麵を使ったたくあん漬講習会 市内在住または在勤の人対象。初心者優

先。先着20人。エプロン、三角巾、手拭きタオル持参 画12月13日(金)午前9時30分～午後0時30分 画1,000円 画参加費を添えて直接同センター窓口へ ※第2月曜日休館

環境緑化公社画458-6446

◆バラの冬支度 来春にきれいな花を咲かせる方法を学びます。バラの香りを楽しむティータイムも予定。先着20人 画12月10日(火)午前10時～11時30分 画八千代台公民館 画500円 画電話か直接同公社まで



健康福祉課画483-1151

◆赤十字奉仕団バザー

衣料品・食料品・日用雑貨の販売。赤飯・やきそばなどの出店あり 画11月24日(日)午前11時。売り切れ次第終了。雨天決行 画市福祉センター前

市民体育大会

■ジュニアテニストーナメント 市内在住または在学、テニス協会加盟団体所属。トーナメント戦。種目によりリーグ戦あり。10、12、14、16、18歳以下の男女シングルス(S)とダブルス(D) 画26年1月11日(土) / 10歳S・12歳S 12日(日) / 16歳S・18歳D 19日(日) / 14歳S・18歳S 26日(日) / 10歳D・12歳D・14歳D・16歳D 2月2日(日) / 予備日 画新川テニスコート 画シングルス一人・ダブルス一組とも2,000円 画参加費を郵便振込(口座番号:10590-48948341、銀行から振り込む場合は058-4894834)。所定の申込書に必要事項を記入のうえ、上記払込金受領証(コピー可)を添付し、12月1日(日)必着で〒276-0035高津団地5-2-402望月よし子方テニス協会ジュニアテニストーナメント担当画459-1039まで郵送

英語で聞く講演会

千葉県英語補助教員による講演「世界を学ぶ秘訣」と質疑応答など。市内在住または在勤の人対象。先着30人。※講演は英語で行い、通訳は付きません 画11月30日(土)午後2時～4時30分 画福祉センター 画11月25日(月)までに、はがきかファクスで、住所・氏名・年齢・電話番号を〒276-8501市役所国際推進室内・八千代市国際交流協会画752-0593へ (国際推進室)

会員募集

☆会員募集は不定期掲載。今号は9月24日までに受け付けたものを掲載

- みずぎ会 生花の学習、公民館まつりなどの参加。第1・第3木曜日10時～12時、八千代台東南公民館。月1500円。青野画(484)8023
- フィットネスヨガ ストレッチ、ヨガ。第2・第4月曜日9時30分～11時、高津公民館。月1500円。小椋画(450)6762
- リズム&ストレッチ ストレッチ、ダンス。第2・第4金曜日9時30分～11時。高津公民館。入会1000円、月2000円。大石画(459)8190
- 将棋サークル 将棋の自由対局。第1土曜日、第3月曜日9時～16時30分、福祉センター1。入会500円、年2000円。安部画(484)3487
- 寿料理教室 「料理を作る楽しさ」をテーマにした60歳以上の男女の教室。第4水曜日10時～12時、八千代台公民館。月1000円。丸山画(482)1637
- ふよう会 生け花を学びながら、会員の親睦を深めます。第2・第4火曜日9時30分～12時、八千代台東南公民館。月1800円。谷田画(450)1724
- 童謡サークル「ともしび」 女性対象。第2木曜日10時～12時、大和田公民館。入会1000円、月1000円。真下画(485)6964
- ラテンサッカースクール「ジレール」 子ども(5歳～12歳)対象。毎週日曜日13時30分～15時30分、八千代台東小学校(旧八千代台東第二小学校)体育館など。月2000円。山本画(808)5671・1966
- ゲイトウェイズ 英会話を初歩から始めませんか。毎週水曜日10時30分～12時、高津公民館。月2000円。太田画(450)7136
- グループ・画架 水彩、油彩を一緒に楽しませんか。初心者歓迎。毎週金曜日13時30分～16時、勝田台南小学校。入会1000円、月4000円。小島画(458)0791
- 親子英語サークル「カンガルー」 親子で英語を楽しみます(未就園児)。第2・第4月曜日10時～10時50分、緑が丘公民館。入会3000円、月2000円。中瀬画(909)2237・9865
- 書画会 書(毛筆)に親しむとともに、会員の親睦を深めます。第1・第3土曜日13時30分～15時30分、勝田台公民館。月1500円。黒澤画(485)2758

市民伝言板

- さつき盆栽展示会 11月17日(日)9時30分～15時、勝田台市民文化プラザ地階。八千代市さつき会・松戸画(483)7001

19万人のひろば

おめでとうございます (敬称略)

危険業務従事者叙勲

【瑞宝双光章】▶警察功労 鳥畑靖彦 (桑橋) ▶村松豊二 (大和田新田)

【瑞宝単光章】▶警察功労 内藤貞二 (大和田新田)

ホストファミリーになりませんか コミュニティワールドカップin八千代



▲昨年来日した韓国チーム

12月に開催される第23回コミュニティワールドカップサッカー in 八千代。国内外の中学生チームが八千代市に集まり、熱い戦いを繰り広げる市内最大のサッカーイベントです。

今年は海外チームとして、大韓民国仁川広域市萬壽中学校から20人の選手が参加します。

現在、大会期間中、ホームステイの受け入れをしてくれるホストファミリーを募集しています。二人一組での受け入れをお願いします。

ホストファミリーへの依頼内容は、①大会会場への選手の送迎 ②朝晩の食事の用意 ③ユニホーム等の洗濯です。引き受けてくれる人、興味のある人は、文化・スポーツ課 ☎481-0305へご連絡ください。



リサイクル・ガイド

消費生活センター ☎485-0559

●この欄については消費生活センターへ。受け付けは、土曜・日曜日、祝日を除く午前8時30分から午後5時まで (午後4時～5時は ☎483-1151へ)

【あげます】▶子ども用学習机 (低学年用、10年ほど前のもので傷あり) ▶毛布 ▶羽毛かけ布団 ▶ホットプレート (3～4年前購入、新品同様) ▶サーフィン

国民体育大会「スポーツ祭東京2013」ライフル射撃で優勝

金坂広幸さん (54歳)



▲自身6度目の国体優勝を果たした金坂さん

10月6日に行われた国民体育大会「スポーツ祭東京2013」のライフル射撃競技で金坂広幸さんがみごと優勝を果たしました。出場したのは成年男子50メートル膝射の部。この種目は片膝を立てて銃を構え、50メートル先の標的に20発打ち、合計得点を競います。的の中心の10点は、直径わずか10.4ミリメートル。高い集中力と精神力が要求されるなか、金坂さんは15発の10点を撃ち、195点を獲得しました。これまでに24回国体に出場している金坂さん。前回の岐阜国体で初めて入賞を逃したことから、“なんと

しても入賞を”という思いで今回の国体に臨みまし。た。「プレッシャーをうまく力に変えて撃つことができ、チームの入賞に役立ててほっとしました」と大会を振り返ります。

ライフル競技を始めたきっかけは、高校生のときにピストルの国体選手だった父に射撃場に連れて行かれ、競技射撃に興味を持ったそうです。競技人口が少ないため、日本全国の選手と友達になれることも魅力。「射撃はとても安全で年を重ねても続けられる生涯スポーツ。まだまだ現役選手として挑戦していきますが、すばらしさや楽しさをたくさんの人に伝えていきたい」と競技の普及にも意気込みをみせていました。

今回の国体では女子柔道の部でも八千代市出身の大学生、角田夏実さんが活躍。団体戦で千葉県チーム優勝の原動力となりました。

日頃の成果を披露

市内9館で公民館まつりを開催

10月12日、勝田台公民館まつりが、勝田台文化センターで行われました。演技発表のこの日は、人形劇やコーラス、ギターアンサンブルなど公民館のサークル活動で練習を重ねた12団体が日頃の成果を披露しました。公民館まつりは、市内全公民館で開催。昨年に引き続き行われた、災害時に役立つアルミブランケットなどの景品が当たるスタンプラリーにも多くの参加がありました。



▲童謡唱歌をうたう会は「しゃぼん玉」など8曲を熱唱

犯罪から身を守れ

女性の犯罪被害防止キャンペーンを開催

痴漢やひったくりなど、女性や高齢者を狙った犯罪が後を絶ちません。危険を感じたとき、身を守り無事に逃げ出せるよう「女性の犯罪被害防止キャンペーン」が10月17日、イオンモール八千代緑が丘で行われました。

千葉県警察本部で逮捕術などを教える高橋博副主席師範が講師を務め、「何よりも危険な場所に一人で近づかないことが第一」とアドバイス。その上で万が一不審人物が近づいてきた場合や、腕をつかまれた場合に備え、力のない女性や高齢者でも簡単に振りほどく方法などを紹介しました。「相手をひるませた隙に素早く逃げるのが目的です。決して力で対抗しようとししないでください」と高橋さん。買い物客や従業員などが参加し、見よう見まねで腕を動かしたり足運びをまねてみたりしました。



▲警備員と女性従業員が見本となり、腕をつかまれた場合の対処法を実践しました

八千代歌壇

八千代市短歌会選

「トリック・オア・トリート」。10月31日のハロウィンの日には、子どもたちの元気な声が市役所の中にも聞こえてきました。いつ頃から日本に入ってきたのか、私が子どもの頃にはまだなかったように思います。諸説ありますが、もともとはヨーロッパのケルト民族が行っていた秋の収穫祭や、死者を迎えるための行事だったとか。提灯(ランタン)に火を灯し、死者の霊を導いたり、悪霊を追い払ったりするのは、どこか日本のお盆の風景とも似ている気がします。今では大人も子どもも楽しめるイベントとして定着してきたハロウィン。私もいつの日か子どもと一緒に仮装をして参加してみたいと思います。

村人の忘れ果てたる忠魂碑地に曼珠沙華みちみちと咲く (八千代台南) 桑原 慎子

荒川の土手の道行く自転車ミラーにあの日の青空映す (八千代台西) 百瀬水枝子

かつてなき日照りに枯れし里芋の葉が立ち上がるひと雨す (村 上) 網島みち子

子ら去りて音しずまりし公園の暮れゆく木々に草ひばり鳴 (大和田新田) 諏訪 俊一

中秋の名月仰ぐ時の間を賛美せるがに虫の音つづく (大和田新田) 児玉 将孝

酷暑過ぎマリーゴールドに蜚蝶風涼やかに低く飛び回る (下市場) 村越喜美子

柘榴坂戦火くぐりし一本の柘榴はさけてぱっくり赤し (ゆりのき台) 池内きよ子

庭すみのシユウカイドウは花ざかりハート型の葉にケーキ (八千代台北) 若菜 欽子

選評 一首目、忠魂とは忠義のために、命を捨てた人のたま (八千代台北) 若菜 欽子

しいという。日本の国のために戦って逝った若い人達を人々は忘れ果て、曼珠沙華だけが忘れない、忘れないと咲き続けていく。それを見つめる作者の切なさが心に沁みる。二首目、久し振りに荒川の土手の道を行ってバックミラーに映った青空があの日と同じに思えて優しく切ない気持ちになった。若き日は切なく懐かしい。三首目、下の句のうまさ。農にかかわっている人だからこそその想いやりと優しさに溢れている。

やちよ川柳

八千代川柳連盟選

不渡りの愛で独身謳歌する 大和田新田 斉藤キミ子
長い尾がついた噂が世を渡る 大和田新田 風戸万里子
枯れかけた脳に読書の潤滑油 八千代台北 新木さち子
不在でも明かりは付けて行く使い 村上団地 安部ちえこ
踊りの輪視線はたえず彼女追う 勝 田 植田 絵里
飽食にダイエットにもかける金 萱 田 今井 ちる
後輩が上司になって下す指示 上 高 野 廣田 高見
秋服へ夜なベミシンの軽やかさ 萱 田 鈴木みち子